

# CAPITAL CDMX

NÚMERO 72  
[www.capital-cdmx.org](http://www.capital-cdmx.org)



## Decepciona Sheinbaum a mitad del camino

### Repartidores de apps rechazan impuesto

Semanario del 13 al 19 de  
diciembre de 2021.

# DIRECTORIO

## SEMANARIO **72**

**DIRECTOR GENERAL**  
LUIS EDUARDO VELÁZQUEZ

**FOTOGRAFÍA**  
OBTURADOR MX

**DISEÑO EDITORIAL**  
KARINA SALAZAR ARMENTA

**REPORTEROS**  
ALBERTO CUENCA  
VARÓNICA MACÍAS  
RICARDO CERVANTES

## REDES SOCIALES SÍGUENOS

**CANAL DE YOUTUBE**  
CDMX TV  
[HTTPS://WWW.YOUTUBE.COM/C/CAPITALMX](https://www.youtube.com/c/capitalmx)

**FACEBOOK**  
CAPITAL CDMX  
[HTTPS://WWW.FACEBOOK.COM/CAPITALMX1](https://www.facebook.com/capitalmx1)

**TWITTER**  
@CAPITALMX  
[HTTPS://TWITTER.COM/CAPITALMX\\_](https://twitter.com/capitalmx_)

**INSTAGRAM**  
@CAPITALCDMX  
[HTTPS://WWW.INSTAGRAM.COM/CAPITALCDMX/](https://www.instagram.com/capitalcdmx/)

**PINTEREST**  
CAPITAL MX  
[HTTPS://WWW.PINTEREST.COM.MX/CAPITALMX5/](https://www.pinterest.com.mx/capitalmx5/)

**LINKEDIN**  
CAPITALMX  
[HTTPS://WWW.LINKEDIN.COM/COMPANY/CAPITALMX](https://www.linkedin.com/company/capitalmx)

**SITIO WEB**  
[WWW.CAPITAL-CDMX.ORG](http://www.capital-cdmx.org)

**CORREO**  
[CAPITALEMEEQUIS@GMAIL.COM](mailto:capitalemeequis@gmail.com)

**LIDER REDES SOCIALES**  
KARINA SALAZAR ARMENTA  
[CONTACTO@CAPITAL-CDMX.ORG](mailto:CONTACTO@CAPITAL-CDMX.ORG)

# EDITO- RIAL

Decepciona Sheinbaum a mitad del camino de su mandato en la Ciudad de México (CDMX).

La jefa de Gobierno de la CDMX, Claudia Sheinbaum cumplió tres años de gobierno y el saldo es negativo.

El 6 de junio de 2021, tuvo su mayor evaluación por parte de la ciudadanía y el resultado fue que le quitaron el control de la mayoría de la capital del país.

Los capitalinos dieron un voto de castigo a Sheinbaum porque no logró cumplir sus compromisos y hubo negligencia en el inicio de la pandemia.

A la mitad del camino sigue incluso sin concretar una gran obra de gobierno en la CDMX y no se avizora el sello de Sheinbaum.

Sus obras de transporte público de Cablebús y Trolebús quedaron opacadas por el colapso de la Línea 12 del Metro.

Y lo más grave es que no será ella quien rehabilite la Línea 12 ni ha reparado el daño a las más de 100 víctimas.

Por si fuera poco, Claudia Sheinbaum decidió traicionarse a sí misma y ordenó crear nuevos impuestos que afectarán a los que menos tienen.

Los esfuerzos por lograr la reactivación económica de la CDMX son inviables con la creación de nuevos gravámenes y una política fiscal dura que no se traduce en servicios de calidad.

A ello se suma la estrategia negligente de asfixiar a los partidos políticos y a los gobernantes de oposición con el presupuesto.

Más aún cuando cada año ha generado subejercicios de más de 20 mil millones de pesos.

Claudia Sheinbaum sigue sin entender su error y se debe a avanzar sin escuchar y sólo conducirse con un talante autoritario, lo mismo con las feministas que con la oposición.

La falta de tolerancia aunado a la soberbia son los factores que definen la mala evaluación de su gestión y contrastan con su ambición presidencial.

Sin embargo, se comprenden al entender que nunca se ha pertenecido y su futuro pende de los designios del hombre más poderoso del país.

LUIS  
EDUARDO  
VELÁZQUEZ



## EBRARD NOMINADO EN EEUU AL HOMBRE DEL AÑO POR COMBATE A TRÁFICO DE ARMAS

RICARDO CERVENTES

México es reconocido en combate a tráfico de armas. Marcelo Ebrard Casaubon, secretario de Relaciones Exteriores del Gobierno de México, se encuentra entre los ocho personas o instituciones propuestas a recibir el reconocimiento para el Control de Armas en 2021.

Es un reconocimiento otorgado por la Asociación de Control de Armas, una organización de control de armas reconocidas a nivel mundial.

Entre los nominados de este año se encuentran legisladores en Estados Unidos, funcionarios de gobiernos en Europa, miembros de organizaciones internacionales y sociedad civil.

Desde el 2007, la Asociación de Control de Armas, independiente de gobiernos, hace la nominación.



DALE CLICK PARA SEGUIR LEYENDO

<https://capital-cdmx.org/mexico-es-reconocido-en-combate-a-trafico-de-armas/>

## TRAGEDIA DE MIGRANTES EN CHIAPAS

VERONICA M. GARRIDO

La tarde de ayer, un tráiler que transportaba aproximadamente 107 migrantes centroamericanos, chocó y volcó en la carretera Chiapa de Corzo-Tuxtla Gutiérrez, Chiapas por supuesto exceso de velocidad, dejando un sueldo de 55 fallecidos y más de 50 heridos.

La volcadura ocurrió a la altura del Puente Belisario Domínguez y Ribera Cauharé, donde el tráiler se impactó con un muro de contención, ocasionando la volcadura de las cajas donde se encontraban los migrantes.

El comandante de la Guardia Nacional Luis Rodríguez Bucio, informó este viernes que otras 50 personas resultaron heridas, entre ellos 19 menores de edad.

Rodríguez Bucio detalló que entre los heridos había 95 personas de Guatemala, tres de República Dominicana, una de Ecuador.



DALE CLICK PARA SEGUIR LEYENDO

<https://capital-cdmx.org/volcadura-de-trailer-que-transportaba-migrantes-deja-55-muertos/>

## SHEINBAUM DECEPCIONA A LA MITAD DEL CAMINO

ALBERTO CUENCA

La jefa de gobierno de la Ciudad Claudia Sheinbaum, reveló que su administración tiene contemplado construir una tercera línea del Cablebús en el Bosque de Chapultepec.

Sin precisar el trazo de esa línea agregó que ese Cablebús será parte del proyecto cultural de este bosque urbano, en el que su gobierno participa junto con la Federación.

Además, anunció que se analiza para el 2022 crear la cuarta línea del Cablebús y en enero próximo será posible definirlo.

La cuarta línea del Cablebús correría de la zona alta de Tlalpan hacia el Metro CU, de acuerdo con el titular de Semovi, Andrés Lajous.

Claudia Sheinbaum anunció estos proyectos durante el informe por los tres años de su administración que rindió en el Palacio de Minería.

La jefa de gobierno anunció para 2022 la terminación de proyectos que quedaron para inconclusos en este año.

Para el 2022, dijo, el objetivo es apoyar a la UACM y consolidar las Universidades Rosario Castellanos y de la Salud.

Anunció la construcción de una preparatoria más del IEMS.

Se consolidarán los 300 PILARES para el bienestar como centros de educación, cultura y deporte.

Se terminará la construcción y entrará en operación el Hospital General de Cuajimalpa.

También se concluirá la reconstrucción de la línea 12 del Metro afectada por el colapso de la trabe que provocó la muerte de 26 personas.

Se instalará el nuevo centro de comando y control de las líneas 1 a la 6.

Habrà la modernización integral de abastecimiento de energía eléctrica, incluyendo cambio de transformadores y subestación de línea 1 del Metro.

Iniciará el programa de modernización integral de la línea 1 que incluye cambio de vías, nuevos sistemas y nuevos trenes.



DALE CLICK PARA SEGUIR LEYENDO

<https://capital-cdmx.org/anuncia-sheinbaum-tercera-linea-del-cablebus-en-el-bosque-de-chapultepec/>



## CRISIS EN MILPA ALTA POR DESPOTISMO DE MORENA

ALBERTO CUENCA

Cuarenta y cinco funcionarios de la alcaldía Milpa Alta anunciaron su renuncia a la demarcación.

Denunciaron el acoso que han padecido desde que inició la administración de Judith Vanegas.

Acusaron además simulación, un nulo plan de trabajo, maltrato y acoso laboral.

Dijeron que es falso el argumento de la alcaldía en el sentido de que no hay recursos para operar.

Expusieron que al primero de octubre existían un total de 98 millones de pesos para ejercer.

Los funcionarios que renunciaron al cargo ofrecieron una conferencia para dar a conocer los motivos de su salida.

“Aguantamos maltrato, discriminación, violencia y en algunos casos agresiones verbales.

“También fuimos testigos de cómo funcionarios cercanos a la alcaldesa se negaban a incluir en su proyecto de gobierno a las minorías dando muestra de misoginia , machismo y discriminación”, dijeron.



DALE CLICK PARA SEGUIR LEYENDO

<https://capital-cdmx.org/renuncian-45-funcionarios-de-la-alcaldia-milpa-alta-denuncian-maltrato/>



## REPARTIDORES DE APPS RECHAZAN NUEVO IMPUESTO DE SHEINBAUM

ALBERTO CUENCA

**R**epartidores de comida por aplicación refutaron los dichos de la jefa de gobierno Claudia Sheinbaum, en el sentido de que el cobro de un nuevo impuesto de 2 por ciento no les impactará.

Dijeron que, así como está redactada la propuesta de ese impuesto en el Código Fiscal, sí serán objeto de esa tributación.

Lamentaron que habrá merma no sólo en sus ingresos sino también en su fuente de trabajo, pues con un impuesto extra -que se sumará al ISR- el cliente final ya no optará por pedir productos a domicilio.

En una conferencia de prensa, exigieron a la secretaria de Administración y Finanzas Luz Elena González que se reúna con ellos, así como lo ha hecho con las cúpulas empresariales.



DALE CLICK PARA SEGUIR LEYENDO

<https://capital-cdmx.org/el-gobxcdmx-nos-ve-con-signos-de-pesos-lamentan-repartidores-rechazan-nuevo-impuesto/>

## SHEINBAUM ASFIXIA A LOS PARTIDOS POLÍTICOS

ALBERTO CUENCA

**L**a falta de recursos en el IECM para el pago de prerrogativas a partidos apunta a una crisis laboral dentro de esos Institutos políticos.

Trabajadores de distintos partidos en la Ciudad bloquearon el acceso al Instituto Electoral capitalino.

En la manifestación estuvieron mayoritariamente trabajadores del PRD, aunque también hubo del PAN, PRI, Morena y PT.

Exigieron el pago de su salario correspondiente a los meses de noviembre y diciembre, el cual no han recibido a pesar de que laboraron puntualmente los pasados 40 días.

Denunciaron que los consejeros electorales y demás funcionarios del IECM, sí se presupuestaron compensaciones y bonos de fin de año por más de 261 millones de pesos.



DALE CLICK PARA SEGUIR LEYENDO

<https://capital-cdmx.org/crecen-homicidio-robo-de-vehiculo-y-lesiones-en-gustavo-amadero/>

# CONTRAGOLPE

## LA AUTORIDAD MORAL DE SHEINBAUM

La autoridad moral no se compra ni con todo el dinero del mundo”, dijo Claudia Sheinbaum al rendir su informe de tres años de gobierno en la Ciudad de México (CDMX).

Y en el Palacio de Minería se hizo un silencio.

En efecto. Ni por más derroche de recursos y pirotecnia mediática podrá tener la autoridad moral que se requiere para consolidarse como sucesora de Andrés Manuel López Obrador.

Sheinbaum tras la derrota electoral de junio de 2021 entró en una fase de degradación.

Pero al ser la cabeza de la capital del país, López Obrador no podía darse el lujo de dejarla caer.

Por eso le ha dado vida artificial.

Con unos buenos antidepressivos le ha vendido la idea de que puede ser la primera mujer presidente de México.

Aunque es un apuesta que ni ella misma cree porque sabe que esa ruta la recorre sola.

Sus “aliados” van a regañadientes impuestos por López Obrador y ni ellos le ven la autoridad moral.

Al interior de Morena la autoridad moral se reconoce en otro personaje.

Marcelo Ebrard, quien justo hoy fue nominado en Estados Unidos por su lucha contra el tráfico de armas.

El tráfico de armas es una de las principales causas

que mantienen atascada la transformación de México, debido a que el Estado no tiene forma de combatir a los cárteles de la droga.

Ebrard tomó el toro por los cuernos y eso hasta los republicanos hoy lo reconocen. Y en efecto, es una lucha que no se compró con dinero sino con acciones.

Sheinbaum por el contrario sólo actúa sumisa y subordinada a las formas de López Obrador.

Por eso no se atreve ni a verse al espejo y en una “rendición de cuentas” evitó hablar de los más de 100 mil muertos por la pandemia en la CDMX.

Omitió el alza en los feminicidios que mantienen la alerta de género en la ciudad.

Olvidó mencionar que trata de complacer al cartel inmobiliario y les va entregar hoteles, que vendió el Mercado de Mixcalco o permite la privatización de calles en el oriente de la CDMX.

Hizo mutis sobre el subejercicio de más de 30 mil millones de pesos y quiere tener en silencio los nuevos impuestos que pretende crear en la CDMX, lo cual sabe es una traición a sí misma y a los dichos de López Obrador.

Menos habló de que de

forma discrecional aumentó el patrimonio de Manuel Bartlett, autorizando usos de suelo a la vieja usanza.

También guardó silencio sobre los indígenas como nueva clientela de la 4T.

Y por supuesto no iba a decir que se auto exoneró en el colapso de la Línea 12 del Metro y no ha reparado ni la línea ni el daño a las víctimas.

Nada dijo de los más de 1,700 millones de pesos gastados en la promoción de su imagen, que llegan al absurdo de decir que en seis meses su popularidad creció.



DALE CLICK PARA SEGUIR LEYENDO

<https://capital-cdmx.org/la-autoridad-moral-de-sheinbaum/>



UIS ESDUARDO VELÁZQUEZ



# NO CAUT

En el tercer informe de gobierno de Sheinbaum fue notoria la ausencia de Ricardo Monreal y por supuesto de Marcelo Ebrard.

En la misma línea tampoco se vio a liderazgos de la UNACDMX como Santiago Taboada.

El mensaje fue claro, la contienda está abierta y de los alcaldes no habrá subordinación.

¡Abrazos, no periodicazos!

# BASTION DE PAPEL

## MIGRANTES, MORIR EN LA CARRETERA

**J**ULIÁN ANDRADE JARDÍ

En la actualidad soy periodista y consultor. Escribo en diversos medios y entre ellos Forbes, La Crónica de Hoy y Etcétera. En La Razón me desempeñé como columnista y editor jefe. En Milenio trabajé como coordinador de información y en La Crónica de Hoy como subdirector. Dirigí Newsweek en español. En el ámbito de gobierno, fui coordinador general de comunicación social en el gobierno de la Ciudad de México y en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de Federación. Soy autor de la novela "La lejanía del desierto" y coautor, con Jorge Carpizo, de "Asesinato de un cardenal".



Migrantes, morir en la carretera. La muerte de 54 migrantes en un percance carretero es una tragedia de múltiples dimensiones y un presagio de lo que puede seguir ocurriendo si no se toman las medidas adecuadas.

Las fronteras cerradas y restrictivas son un caldo de cultivo para la acción de los tratantes de personas, ya que el negocio de cruzar por nuestro país para intentar llegar al norte, suele ser muy productivo.

Las familias de los fallecidos, o la mayoría de ellas, tendrán que enfrentar la pérdida de un ser querido y los recursos que se invirtieron para financiar el trayecto, que en muchas ocasiones es producto de los ahorros de años o de deudas que se contraen con agiotistas.

Que un tráiler cargado de personas vuelque en la

carretera de Chiapa de Corzo y Tuxtla Gutiérrez en Chiapas, describe el derrumbe de los protocolos que garantizan una migración segura.

El Instituto Nacional de Migración (INM) no está haciendo el trabajo adecuado.

Y las áreas de seguridad funcionan más como contención que en la lógica de la prevención de un problema persistente a lo largo del tiempo.

El que un tráiler cargado de personas, con todos los riesgos que ello implica, pueda circular por las carreteras da cuenta de debilidades en la seguridad o de la corrupción.

La trata de personas es uno de los negocios más lucrativos del crimen transnacional.

Los migrantes, por su vulnerabilidad, son presas de coyotes que los engañan y de sicarios que los secuestran.

La migración, ya deberíamos saberlo, no se detendrá.

Es más, a nadie se le puede negar el derecho de buscar mejores oportunidades o de refugio.

La dureza de la política migratoria, atada al programa "Quédate en México" que impuso el gobierno de Donald Trump y que sigue operando con Joe Biden por instrucción judicial, es una trampa que terminará por ser de alto costo para los países involucrados.



DALE CLICK PARA  
SEGUIR LEYENDO

<https://capital-cdmx.org/migrantes-morir-en-la-carretera/>



# PUERTO MADERO

## LA SCJN DE NUEVO A PONER ORDEN

La SCJN de nuevo a poner orden. Los 11 integrantes del máximo tribunal del país habrán de ponderar el respeto a la Constitución.

Lo harán al frenar el proyecto de la 4T y su caudillo de declarar asunto de «seguridad nacional» obras y proyectos de gobierno.

No se puede olvidar que otros gobiernos anteriores han hecho lo mismo, violentando el espíritu de la Carta Magna.

Algunos por ignorancia, otros por los “suyos” e igual si es “chicle y pega”.

Aspecto que fue evidenciado por el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI), órganos de control que son un dolor de cabeza para el huésped de Palacio Nacional.

El pleno del INAI va por la controversia constitucional para frenar el Acuerdo Presidencial emitido por sus pistolas,

Alega que viola el artículo 6 constitucional, además de que no acredita la prueba del daño.

Esto es, que en todas las obras de la 4T debe existir el motivo, sustento y argumento de tal o cual obra que impulse la administración del partido Movimiento de Regeneración Nacional (Morena).

Además, según la resolución del Pleno emitida por mayoría “realiza una reserva anticipada y generalizada de información

de obras y proyectos” que desarrolla o pretende implementar en los próximos tres años.

El argumento de los Comisionados del INAI para impugnar el decreto presidencial es sencillo.

El acuerdo declara de seguridad nacional e interés público los proyectos y obras de infraestructura del Gobierno.

Se publicó el 22 de noviembre pasado.

caso, fundando, motivando la determinación y cumpliendo los requisitos de la prueba.

La Comisionada-presidenta enfatizó que “el acuerdo se aleja del régimen constitucional, pues da lugar a que toda la información de las obras de infraestructura tenga el carácter de reservada, de manera general, previa y dogmática (...)».

Ante esto agregó Ibarra Cadena, los ministros de la Suprema Corte son los responsables de frenar las acciones de inconstitucionalidad que ha sido detectada y como resultado del análisis, se recurrió al Tribunal

“ LO DEJO EL SENADOR MORENISTA RICARDO MONREAL ÁVILA, QUE “NO ANDA BUSCANDO PREMIOS DE CONSOLACIÓN”

La comisionada-presidenta, Blanca Lilia Ibarra Cadena, advirtió de forma contundente lo siguiente:

«El acuerdo representa un obstáculo a la aplicación del principio de máxima publicidad.

“En la medida de que la dificulta la difusión y entrega de información relacionada con proyectos de infraestructura.

«Sin abrir la posibilidad de realizar una valoración caso por caso”, sobre actos de competencia del INAI.

Y la clasificación de la misma debe realizarse por los sujetos obligados caso por

Constitucional.

Que habrá fracturas y desbandada en Morena rumbo al 2024, no hay duda.



DALE CLICK PARA SEGUIR LEYENDO

<https://capital-cdmx.org/la-scn-de-nuevo-a-poner-orden/>

R

UBÉN TORRES



### SERGIO AGUAYO

Académico y analista. Nació en Jalisco y creció en Guadalajara. En 1971 llegó a la Ciudad de México a estudiar la licenciatura en Relaciones Internacionales en El Colegio de México. Realizó la Maestría (1971), doctorado y post-doctorado (1977-1984) en la Universidad Johns Hopkins. Desde 1977 es profesor investigador del Centro de Estudios Internacionales de El Colegio de México y tiene el Nivel III en el Sistema de Investigadores. Actualmente coordina el Seminario sobre Violencia y Paz en esa institución.

**E**cos del 68. Absurdo y preocupante ver replicados en el conflicto del CIDE, los enconos y las negativas al diálogo que caracterizaron al Movimiento del 68. Para evitarlo, se requiere el diálogo.

Antes del Movimiento del 68 el presidente Gustavo Díaz Ordaz ya desconfiaba de los estudiantes.

Los veía como los “tontos útiles” del comunismo internacional que buscaría aprovecharse de las olimpiadas de aquel año para lastimar a su gobierno.

La fijación del Presidente actual es con los neoliberales.

Durante su larga campaña por la presidencia, Andrés Manuel López Obrador recibió el respaldo de un buen número de periodistas, activistas y académicos, muchos de los cuales esperábamos que, como Presidente, hiciera lo posible por erradicar las perversiones y corrupciones al interior de esos gremios.

Nadie anticipaba la inquina que les tenía.

En lugar de recurrir al

bisturí para extirpar los tejidos enfermos, al poco tiempo de llegar a la Presidencia sacó un machete sin filo y los expulsó públicamente de sus afectos sin dar razones ni escuchar la versión de los satanizados.

El 14 de enero de 2019 lanzó el primer ataque contra la “prensa fifí” y el 14 de febrero envió la circular número uno que prohibía transferir recursos federales a organizaciones sociales, sindicales, civiles y ciudadanas.

Terminó su peculiar celebración del Día del Amor y la Amistad lanzándose contra los académicos («hay mafias en todo, hasta en la ciencia”).

A partir de ese momento han sido tan incesantes los ataques que una pregunta común en el medio es “¿a quién le tocó hoy?”.

En el tercer año de su gobierno puede decirse que la acometida fracasó.

Los tres gremios han sobrevivido los embates porque la ofensiva no fue compartida por todas las corrientes de la 4T y porque el trío cuenta con bases de soporte independientes de la voluntad presidencial.



Después de enviar la columna las partes dialogaron. No hubo acuerdo. El paro sigue. El jueves tuvieron reunión presencial.

# ECOS DEL 68



Supongo que eso les provocó, al Presidente y a la directora de Conacyt, el encono profundo que han mostrado hacia el CIDE, una institución pequeña y vulnerable porque carece de autonomía y depende directamente de Conacyt y de la Presidencia.

Ha sido notable la pobreza intelectual y propositiva del ataque oficial.

Es incomprensible que señalen al CIDE como neoliberal dado el gran número de cideítas ocupando cargos relevantes en el actual gobierno y que el Presidente nombrara la semana pasada a un egresado del CIDE, Juan Pablo De Botton, subsecretario de Egresos en

Hacienda.

Tampoco ayuda acusar a los estudiantes de estar manipulados y a los académicos de defensores de corruptelas.

La comunidad del CIDE ha respondido con unidad, argumentos bien fundamentados y con la toma de las instalaciones.

Es profunda la ruptura de la comunidad del CIDE con el Conacyt y el nuevo director.

El conflicto ha ido escalando porque los insumisos se sienten agraviados y empoderados por las simpatías que van cosechando de otros claustros, de editorialistas y del México más educado; y porque las autoridades se rehúsan a

dialogar (tal y como lo hiciera el régimen en 1968)

La historia sirve para evitar la repetición de errores.

En el 68 el Presidente se negó al diálogo con los líderes del movimiento invocando, como ahora, el principio de autoridad, la legalidad y la institucionalidad.

El desenlace pospuso la transición varias décadas y costó miles de vidas. No repliquemos ese camino.



DALE CLICK PARA SEGUIR LEYENDO

<https://capital-cdmx.org/ecos-del-68/>

# POLÍTICA DEL RECONOCIMIENTO



**P**olítica del Reconocimiento. Decía Voltaire que “la tolerancia es patrimonio de la humanidad”.

Para apropiarse de esta rica tradición de pensamiento es necesario repensar aquí y ahora, de cara a nuestra propia circunstancia y coyuntura histórica, los conceptos transmitidos y las actitudes que comportan.

En diferentes debates académicos, legislativos y políticos frecuentemente aparece que la tolerancia tiene un valor relativo en cuanto involucra la idea negativa de “soportar” algo o alguien, y que por lo tanto es preferible

el respeto que involucra una consideración.

Aunque acompañada de cierta sumisión, en el trato hacia otra persona o cosa.

La distinción entre respeto y tolerancia es importante porque de ella deriva la comprensión de la modernidad y sus desafíos.

Permite enfrentar el problema de la “devaluación de las personas y grupos” en nuestras sociedades, para proponer el criterio de justicia que postula la necesidad de una organización social que permita a todos sus miembros interactuar como pares.

Se considera que el respeto es un valor y una cualidad positiva equivalente a tener aprecio y

afinidad por otro.

Proyecta una dimensión moral de la vida asociada en cuanto representa una valoración sustentada en principios íntimos de la persona respecto a sus semejantes.

Es una derivación de la ética religiosa cuando Mateo el apóstol afirma:

“Trata a los demás como te gustaría ser tratado”.

Y se consolida como una virtud moral cuando se afirma que a los individuos se les debe respeto por el simple hecho de ser personas y seres racionales libres.

La comunidad moral se basa en la convención y el acuerdo implícito de promover la bondad



El principio de la tolerancia se ha desarrollado con la conquista de las libertades en el mundo moderno.



**ISIDRO H. CISNEROS**

Doctor en Ciencia de la Política por la Universidad de Florencia, Italia. Licenciado en Sociología por la Universidad Nacional Autónoma de México. Licenciado en Derecho por la Universidad La Salle del Pedregal. Fue diputado de la Asamblea Constituyente de la CDMX.

hacia los demás con un sistema que involucra veneración y acatamiento.

Por el contrario, la tolerancia es la teoría y práctica del reconocimiento.

Es uno de los tres principios básicos del proyecto ilustrado de la modernidad, acompañando a la libertad y la igualdad.

La tolerancia representa el valor político de la convivencia humana fundado en una ética pública que concierne a todos.

Al alejarse de la moral, la tolerancia instaaura una vida social articulada en los principios de la laicidad.

Lo hace al sostener que las personas se deben un reconocimiento recíproco.

Es así como la tolerancia aparece en las discusiones contemporáneas sobre libertad, justicia social y derechos de las minorías.

Concibe un orden social justo con dos condiciones:

Una objetiva, relacionada con la redistribución de los recursos materiales para garantizar a todos los actores independencia y voz.

Y otra subjetiva que se refiere

a la institucionalización de los patrones culturales de igual reconocimiento que aseguren a todas las personas la misma posibilidad de lograr estima social.

La tolerancia se encuentra asentada en la necesidad de reconocimiento entre las personas que integran la sociedad entendida como un sistema de mutua cooperación.

La lucha por el reconocimiento representa el componente ético de los conflictos sociales y se encuentra presente en los debates de ética pública como una visión complementaria del concepto liberal clásico de justicia distributiva.

La tolerancia multicultural instaaura un nuevo paradigma de comprensión de la organización social.



DALE CLICK PARA SEGUIR LEYENDO

<https://capital-cdmx.org/politica-del-reconocimiento/>

# REPORTAJE GRÁFICO

## ADIÓS A CARMEN SALINAS

La actriz Carmen Salinas murió el 10 de diciembre de 2021 y conmocionó a México por ser una de las mujeres más polémicas que estuvo presente en las telenovelas, el cine y la política.

Cientos de miles de personas lamentaron su pérdida y fueron a despedirla.



FOTOGRAFÍA  
Obturador  
<http://cdmx.obturador.com.mx>



GRAFÍAS:  
MX  
[cdmx.obturador.com.mx](http://cdmx.obturador.com.mx)

NUEVA REALIDAD, NUEVAS MANERAS DE INFORMAR

CAPITAL  
**CDIMX**

PERIODISMO SIN FINES DE LUCRO



**¡SUSCRÍBETE!  
BENEFICIOS  
ESPECIALES  
PARA TI.**



[www.capital-cdmx.org](http://www.capital-cdmx.org)